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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de março de *|DATE:Y|*
edição 551

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: GSF | PLS 232 | WACC | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

PL DO GSF É APROVADO NA CAE; MATÉRIA SEGUE AO PLENÁRIO DO SENADO

Guilherme Mendes e Leila Coimbra, da Agência iNFRA

A CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado Federal aprovou nesta terça-feira (10) o projeto de lei 3.975/2019, que dá novas condições para a repactuação do risco hidrológico de geração de energia elétrica, conhecido pela sigla GSF. A aprovação se deu de forma simbólica, com aprovação unânime dos presentes. O texto segue agora para o plenário da Casa.
 
O projeto já havia sido analisado pelo plenário das duas Casas no Congresso, mas voltou ao Senado para a análise de inovações no texto. Desde setembro, o caso estava parado na CAE, com vista do senador Marcos Rogério (DEM-RO). Desde então, uma negociação entre o Legislativo e o Executivo foi iniciada para assegurar o veto a pontos considerados estranhos à discussão incluídos pela Câmara, como a criação do Brasduto (Fundo de Expansão dos Gasodutos de Transporte e de Escoamento da Produção). 
 
A negociação envolveu o MME (Ministério de Minas e Energia) e, no começo de 2020, mesmo o STJ (Superior Tribunal de Justiça) fez parte da discussão, já que uma ação tramitava sob o tema na Corte Especial do tribunal. Com o compromisso da suspensão do julgamento pelo STJ, e dos vetos por parte do MME na semana passada, o caso foi pautado para esta terça-feira pelo presidente da CAE, Omar Aziz (PSD-AM).
 
ANEEL faz força-tarefa para apresentar cálculos de outorga
O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, disse que uma verdadeira força-tarefa já está em curso no órgão regulador para apresentar ao mercado os cálculos das compensações de cada empresa por meio das outorgas, dentro de um prazo de até 90 dias. 
“Uma vez aprovado pelo Senado e sancionado pelo presidente, o PL delega várias atribuições para a agência e estabelece um prazo de 90 dias para que essas atribuições sejam cumpridas”, disse Pepitone à Agência iNFRA.
Segundo ele, já existe uma atuação de maneira articulada entre a agência, o ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico), a CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) e a EPE (Empresa de Pesquisa Energética) para apresentar ao mercado a parte regulatória com toda a segurança necessária.
“A ANEEL se associa ao esforço coletivo do setor e está preparada para executar com celeridade e articulação com CCEE, ONS e EPE as diversas atribuições que a aprovação do PL do GSF imputará à agência.”
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SETOR COMEMORA O AVANÇO DO PROJETO 

 da Agência iNFRA

O avanço do PL que trata do risco hidrológico ao plenário do Senado foi comemorado e lembrado por todo o setor. Leia a seguir os depoimentos dados à Agência iNFRA por alguns dos principais agentes da área:
 
“Penso que todos os atores do setor elétrico, incluindo a mídia especializada, contribuíram para os últimos resultados, em um trabalho conjunto com o Executivo e o Legislativo. Portanto, todos estão de parabéns. Ainda há muito trabalho a ser feito e tenho certeza que vamos alcançar os resultados esperados, em benefício da sociedade brasileira” – ministro das Minas e Energia, Bento Albuquerque
 
“Vejo como uma medida superimportante para destravar o setor elétrico de uma pendência que se arrasta há anos, muito bom para o desenvolvimento do Brasil, e resgatando em parte o reconhecimento do benefício das hidrelétricas no sistema interligado nacional” – presidente da Engie, Maurício Bahr
 
"Significa realmente um grande e importante avanço para resolver este grave problema, que já vem afligindo por demasiado tempo o setor elétrico” – presidente do conselho de administração da Enel, Mario Santos
 
“A aprovação do PL 3.975 abre o caminho para a modernização do setor elétrico brasileiro, que nasce por meio do PLS 232, pois restabelece a confiança dos investidores em geração. Agora temos a expectativa de aprovação célere pelo plenário, passando pela sanção presidencial e regulamentação pela ANEEL para, finalmente, atingirmos a implementação pela CCEE e a consequente normalização do mercado. Temos ainda um caminho considerável, mas estou otimista com tudo isso. Importante registrar que, definitivamente, faz-se uma reparação aos geradores hidrelétricos. O MME e o Legislativo reconhecem que os geradores foram submetidos a condições de operação que extrapolam muito ao que poderia ser atribuído como de suas responsabilidades: a gestão do risco hidrológico” – presidente da Energia Sustentável do Brasil (Jirau), Edson Luiz da Silva
“Destravar o PL que trata do GSF é uma sinalização muito importante para o setor elétrico. Uma mensagem de confiança pelo Legislativo em consonância com o Poder Executivo, num momento em que estamos enfrentando desafios econômicos globais, de pouco crescimento. Esse é um problema antigo, de resolução complexa, e devemos considerar e reconhecer isso neste momento: percorremos um longo caminho, muito difícil, é uma vitória de todo o setor, não apenas das empresas afetadas” – presidente da Abeeólica, Elbia Gannoum
 
“O GSF já foi um problema muito maior no passado, e a questão é como a gente consegue resolver esse problema no futuro. É preciso destacar a questão da eficiência. O próximo movimento dessa questão do GSF tem que contemplar a flexibilidade hidrelétrica e flexibilização da geração como um todo, e a eficiência da geração e não a garantia física. Esse modelo novo do MRE teria que contemplar essas características" – presidente da Comerc, Christopher Vlavianos
 
“A aprovação do PL do GSF na CAE do Senado é uma excelente notícia para o setor elétrico, pois a não liquidação é uma imperfeição de mercado, trazendo assimetrias entre os agentes. O projeto teve o apoio das principais entidades setoriais e vai possibilitar a necessária segurança do abastecimento e a competitividade no setor. A pró-atividade do MME foi fundamental para a aprovação em votação simbólica (unânime) do PL na CAE” – CEO da Delta Energia Asset Managment, Luiz Fernando Vianna
 
“A solução do risco hidrológico é essencial para destravar a agenda do setor elétrico e ampliar a discussão de temas-chave ligados à modernização setorial. Merece destaque também a evolução do processo de aprovação do PL 232, o que contribuiria para consolidar a sustentabilidade do setor e atrair novos investimentos ao Brasil” – diretor-geral do ONS, Luiz Eduardo Barata
 
“Neste momento, acompanhamos a evolução do processo legislativo e acreditamos que essa etapa vencida hoje fortalece a confiança para investimentos no setor elétrico. A EPE também reconhece a importância de pensar a sustentabilidade do MRE no longo prazo, com todas as transformações pelas quais o setor está passando. Uma das vertentes seria verificar a aderência da atual lógica de alocação da produção hidrelétrica. O mais importante hoje é que estamos mais confiantes na capacidade de construção dos consensos necessários para modernizar o setor elétrico” – presidente da EPE, Thiago Barral
 
“É lógico que ainda falta a aprovação pelo plenário, mas é uma notícia muito boa a de hoje. Aqui na CCEE estamos muito animados e acreditamos que no curto prazo haverá uma solução” – presidente da CCEE, Rui Altieri
 
“Vejo com muito otimismo que o PL 3.975/19 esteja avançando no Senado para resolver a questão do risco hidrológico de forma ordenada. Esta vinha sendo uma prioridade da gestão do ministro Bento Albuquerque, que sempre respeita a governança e a dinâmica do Legislativo, para trazer maior estabilidade jurídica e regulatória ao setor elétrico, o que favorece a atração de investimentos em infraestrutura” – CEO da Atiaia Energia, Ricardo Cyrino
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TRAMITAÇÃO MAIS CÉLERE PARA PLS 232 É VIA COMISSÃO ESPECIAL, DIZ MARCOS ROGÉRIO 

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O senador Marcos Rogério (DEM-RO) afirmou que o PLS 232/2016, aprovado de maneira terminativa no Senado nesta terça-feira (10), teria um trâmite mais célere se fosse analisado pela comissão especial da Câmara dos Deputados que delibera o PL 1.917/2015, que já debate a portabilidade da conta de luz. 
 
Esta seria uma das alternativas para análise do PLS que agora segue para a Câmara: outra hipótese de encaminhamento é que o 232 siga direto para a CME (Comissão de Minas e Energia) da Casa. tudo isso será definido por despacho da mesa diretora da Casa.
 
"Olhando para a necessidade do setor, acho que seria mais rápida a tramitação se fosse por uma comissão especial", comentou o senador, que ressaltou que esta será uma decisão exclusiva da Câmara.
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ANEEL APROVA NOVA METODOLOGIA PARA REMUNERAÇÃO DO CAPITAL (WACC) 

 da Agência iNFRA

A diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) aprovou nesta terça-feira (10) a nova metodologia para o cálculo e a periodicidade da atualização da taxa regulatória de remuneração de capital (WACC) usada para revisão de tarifa ou receita de distribuidoras, transmissoras e geradoras de energia elétrica.
Para as transmissoras e geradoras, foram aprovadas as taxas para os anos de 2018 (7,66%), 2019 (7,39%) e 2020 (6,98%). Para as distribuidoras, foi aprovada a taxa para 2020 (7,32%).
A partir de agora, o WACC será atualizado e publicado anualmente pela ANEEL. A cada ano será aplicada a taxa vigente nos processos de revisão que ocorrerem naquele ano. A nova metodologia utilizou como diretrizes maior simplicidade e utilização de dados nacionais e públicos.
A ideia foi simplificar: a metodologia baseia-se em mais parâmetros nacionais e utiliza fontes públicas de dados sempre que possível. Além disso, trata de forma diferenciada a natureza das fontes de capitais, considerando que o capital próprio é menos flexível que o capital de terceiros.
A nova metodologia substitui o título de 10 anos dos Estados Unidos por títulos públicos brasileiros que pagam juros reais e são indexados à inflação (NTN-B). A principal motivação para a alteração foi o fato de que, ao se utilizar os títulos brasileiros, não há necessidade de estimar a taxa livre de risco e do risco-país, pois já estão implícitos nos juros reais observados.
Outra alteração diz respeito à utilização de dados do mercado de debêntures emitidas por empresas do setor elétrico brasileiro, com base em dados públicos, de fácil coleta e tratamento por qualquer agente interessado.
Outro fator que contribui para a simplicidade da metodologia é a utilização da relação Dívida Líquida sobre EBITDA regulatório para a definição da estrutura de capital, incorporando uma relação que é frequentemente utilizada no mercado financeiro e de crédito. Por fim, a nova metodologia introduz a blindagem do custo de capital próprio pelo período de cinco anos.
(Com informações da assessoria da ANEEL)
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Mais Luz - Portaria 86 do Ministério de Minas e Energia designou a Eletrobras como Órgão Operacionalizador do Programa Nacional de Universalização do Acesso e Uso da Energia Elétrica na Amazônia Legal - Mais Luz para a Amazônia.
Exportação - Portaria 87 do Ministério de Minas e Energia alterou a Portaria MME 418/2019, que trata de regras de contabilização de energia exportada.
SIN - Portaria 89 do Ministério de Minas e Energia divulgou, para Consulta Pública, a minuta de Portaria e disponibilizou a Nota Técnica 112/2019/DPE/SPE, intitulada "Proposta de abertura de Audiência Pública para substituição da Portaria MME nº 444, de 25 de agosto de 2016", que trata de Diretrizes Gerais para Definição de Capacidade Remanescente do SIN (Sistema Interligado Nacional) para escoamento de geração de energia elétrica. Contribuições por 30 dias.
Mercado - Despacho 723 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) decidiu manter o disposto no §3º do artigo 18 da Resolução Normativa 614/2014, não se implementando a alteração proposta na Audiência Pública 062/2018, que trata de operações no mercado e curto prazo. 
Produção - A ANEEL liberou para operação comercial 24 unidades, somando 15,8 MW, da UTE Castanho II - COE, em Careiro (AM). A agência também liberou para testes outras geradoras.
Dados - A ANEEL abriu Tomada de Subsídios 002/2020 para especificação técnica dos produtos e serviços de Governança de Dados a serem contratados pela agência. Intercâmbio de documentos até 31 de março.
voltar para o topo

Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reúne-se hoje (11) com representantes da Absolar (Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica), às 9h30, no Rio de Janeiro.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (11), às 15h, de reunião com o governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite (PSDB-RS) para tratar sobre a UTE Rio Grande e a CEEE (Companhia Estadual de Energia Elétrica). Às 16h, reúne-se com a Enel. Em seguida, reúne-se com a CPFL Energia para apresentação de investimentos e perspectivas, às 17h30.
 
Crise - O ministro da Economia, Paulo Guedes, enviou aos presidentes do Senado e da Câmara ofícios apontando os projetos considerados prioritários pelo governo como forma de se contrapor à crise internacional provocada pela epidemia Covid-19. O documento para o Senado está neste link. O da Câmara, neste.

Reajustes Tarifários - A diretoria da ANEEL aprovou nesta terça-feira (10) o reajuste tarifário anual da Enel Distribuição Rio e da Light Serviços de Eletricidade, ambas atendem Rio de Janeiro. As novas tarifas entram em vigor no dia 15 de março. 
 
Consulta Pública - A diretoria da ANEEL aprovou nesta terça-feira (10) abertura de consulta pública para colher subsídios e informações adicionais para Revisão da Resolução Normativa 425/2011, que aprovou os critérios para definição das instalações de geração de energia elétrica de interesse do sistema elétrico interligado e daquelas passíveis de descentralização das atividades de controle e fiscalização aos estados e Distrito Federal. As contribuições poderão ser encaminhadas para o e-mail até o dia 27 de abril.
 
Bandeiras Tarifárias - A ANEEL abrirá na quinta-feira (12) a Consulta Pública para debater proposta de redução nos valores das bandeiras tarifárias para o ciclo 2020/2021, com vigência a partir de 1º de junho. Todas as faixas de acionamento – Bandeiras Amarela, Vermelha Patamar 1 e Vermelha Patamar 2 – terão seus valores reduzidos, de acordo com a proposta deliberada nessa terça-feira (10) pela diretoria colegiada. As contribuições poderão ser encaminhadas para o e-mail até o dia 27 de abril.
 
Serviço de Iluminação Pública - A diretoria da ANEEL aprovou a abertura de Consulta Pública sobre proposta de aprimoramento das Condições Gerais de Fornecimento no âmbito das disposições relacionadas ao fornecimento de energia elétrica para o serviço público de iluminação pública. As contribuições poderão ser encaminhadas para o e-mail até o dia 27 de abril.
 
Eletrosul - Foi aprovada, nesta terça (10), pela ANEEL, a abertura de consulta pública para debater proposta de aprimoramento do cálculo de reposicionamento da receita da Eletrosul Centrais Elétricas S/A – Conversora Uruguaiana, no âmbito do processo de sua primeira revisão periódica da RAP (Receita Anual Permitida). As contribuições poderão ser encaminhadas para o e-mail até o dia 27 de abril.
 
Novo estatuto do ONS - A diretoria da ANEEL aprovou aprimoramentos ao estatuto do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico). Desde a última aprovação do seu estatuto pela agência, ocorreram diversas alterações legais e normativas. Por esse motivo, a agência decidiu analisar contribuições para aprimoramento das propostas de alterações do estatuto vigente.
 
UHE Itaipu gera 7,6% no bimestre - A UHE Itaipu (Brasil/Paraguai, 14.000 MW) produziu, neste primeiro bimestre do ano, um total de 15,47 milhões de MWh, ante os 14,38 milhões de MWh no ano passado. O volume é 7,6% acima do produzido no mesmo período de 2019.
 
Atlas e Anglo American - A Atlas Renewable Energy e a mineradora britânica Anglo American Plc anunciaram a assinatura de contrato de compra e venda de energia solar em larga escala no Brasil. O acordo prevê o investimento de R$ 881 milhões para o fornecimento de energia a ser gerada pela UFV Atlas Casablanca, localizada em Minas Gerais. A estimativa é de que a usina deverá fornecer cerca de 9 TWh no prazo do contrato previsto para 15 anos e que se inicia em 2022.
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Petróleo barato deve pressionar preços das refinarias para baixo
Petrobras pode esperar momento mais favorável para venda dos ativos de refino. (Valor)
______________________________
Petrobras deve manter venda de ativos em reta final
Estatal tem oito operações de desinvestimento já assinadas, mas não concluídas, no valor de US$ 2,7 bi. (Valor)
______________________________
Carf mantém IR sobre energia elétrica furtada
Há pelo menos três decisões contrárias à dedução de perdas da base de cálculo do Imposto de Renda e da CSLL. (Valor)
______________________________
Corte de verbas de ministérios é cenário mais provável, diz secretário
Waldery Rodrigues afirmou que governo vai revisar Orçamento levando em conta efeitos da epidemia do coronavírus e crise do petróleo. (Folha de S.Paulo, Estadão)
______________________________
Com alta do dólar, conta da Light terá reajuste de 5,98% no próximo domingo
Na Enel, antiga Ampla, alta será de 2,48%. Energia comprada de Itaipu, paga na moeda americana, pesou nos índices. (O Globo)
______________________________
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